
• Sophie Houdard, Adelisa Malena et Xenia von Tippelskirch 

Langages dissidents: performances et contestations religieuses à l’époque moderne[Texte 
intégral] 

Dissenting Languages. Religious Performances and Disputes in Early Modern Europe 

• Silences, visions, prophéties: des performances contestées 

o Marion Deschamp 

Au-delà des mots. Politique du silence et langage de la dissidence chez les Taisans anabaptistes 
du XVIe siècle [Texte intégral] 

Beyond Words. Silence as a language of dissent among the Anabaptists Schweiger in 16th-century Germany 

o Antoinette Gimaret 

Célébration et disqualification de la parole visionnaire : Marie des Vallées entre disciples et 
détracteurs [Texte intégral] 

Celebration and disqualification of the visionary language: 
Marie des Vallées between disciples and detractors 

o Carme Font Paz 

“God is not the Supporter of Tyranny”: Prophetic Reception and Political Capital in Elizabeth 
Poole’s A Vision (1648) [Texte intégral] 

“God is not the Supporter of Tyranny”: réception prophétique et capital politique dans A Vision (1648) 
d’Elizabeth Poole 

• Les diables prédicateurs 

o Jean-Pierre Cavaillé et Sophie Houdard 

Une histoire sociolinguistique de la possession d’Aix-en-Provence (1610-1611) [Texte intégral] 

A sociolinguistic history of the Aix-en-Provence possession (1610-1611) 

o Federico Barbierato 



Les langages des diables et des âmes perdues des incrédules. Un cas de possession collective 
dans la République de Venise au XVIIIe siècle [Texte intégral] 

Devils’ Voices and the Lost Souls of Unbelievers. Collective Possession and Exorcism in the Eighteenth-century 
Venetian Republic 

• Langage dissident – langage légitime ? 

o Andreas Pietsch 

Prophecy as a religious language in the Radical Reformation. The prophetic role and authorial 
voice of HN and his Family of Love [Texte intégral] 

La prophétie comme langage religieux dans la Réforme radicale. Le rôle prophétique et la voix auctoriale de HN 
et la Family of Love 

o Bernard Dov Cooperman 

Legitimizing Rhetorics: Jewish “Heresy” in Early Modern Italy [Texte intégral] 

La Rhétorique de la légitimation: l’ « hérésie » juive dans l’Italie de la première modernité 

o Stefano Villani 

Defining the Church of England in Italy in the Early Modern Times: British Reconciliations in 
the Documentation of the Inquisition of Pisa [Texte intégral] 

Définir l’Église d’Angleterre en Italie au début de l’époque moderne: conversions britanniques dans les 
documents de l’inquisition de Pise 

•  
 
 


